

Protokoll GV FDP.Die Liberalen Emmen vom Dienstag, 7. Juni 2022 im Tramhüsli

Traktanden

1	Begrüssung
	<p>Parteipräsident Martin Birrer begrüsst alle Anwesenden im Eventlokal beim Tramhüsli in Emmenbrücke. Nach zwei Jahren kann die GV wieder ohne Schutzmassnahmen stattfinden.</p> <p>Entschuldigungen: Hans Kiener, Walter Stucki, Priska Marbach, Beat Niederberger, Priska Rüttimann, Martin Dürig</p> <p>Der Präsident stellt fest, dass die Einladungen zur GV rechtzeitig und statutenkonform verschickt wurden. Für die Bestellung des Büros werden Irène Birrer und Peter Brunner als Stimmzähler und Joerg Haase als Protokollführer vorgeschlagen. Es sind 42 stimmberechtigte Personen anwesend, das absolute Mehr beträgt folglich 22. Anträge sind keine eingegangen.</p>
2	Protokoll der Generalversammlung vom 15. Juni 2021
	<p>Das Protokoll der letztjährigen Generalversammlung wurde noch von Ramona Gut-Rogger verfasst. Das Protokoll konnte auf der Website der FDP Emmen eingesehen werden. Es gibt keine Änderungsanträge und wird der Verfasserin verdankt. Das Protokoll der GV 2022 wird erstmals durch Joerg Haase verfasst.</p>
3	Bericht des Präsidenten
	<p>Martin Birrer, Parteipräsident, präsentiert den Jahresbericht mit einigen Bildern aus dem Jahresverlauf. Wir waren zu Gast bei der Feuerwehr Emmen und erhielten durch unseren Fraktionschef Michael Kümin sowie Fraktionsmitglied Oliver Blaser Einblick in die Stützpunktfeuerwehr Emmen. Der traditionelle Frühlingsanlass führte uns passend zum Wahlkampf Motto der FDP.Die Liberalen Luzern «Wir machen Zukunft» zur CKW nach Rathausen, wo wir spannende Inputs zur Stromerzeugung, nachhaltige Energiegewinnung und zum Strom sparen erhielten.</p> <p>Im Vorfeld der kantonalen Wahlen vom Frühjahr 2023 wurde ausserdem eine Themenkampagne lanciert, wodurch wir auch in Emmen an mehreren Standorten an der Plakataktion beteiligt waren. Zusätzlich haben wir in der Weihnachtszeit einen Weihnachtsgruss an die Emmer Bevölkerung überbracht.</p> <p>Abschliessend präsentierte Martin Birrer die bereits bekannten Kandidierenden für den Kantonsrat: Es sind dies die drei bisherigen Kantonsräte aus Emmen, die allesamt wieder antreten werden, Rolf Born, Franz Räber und Martin Birrer. Zusätzlich konnten Matthias Lingg und Ramona Gut für eine Kandidatur gewonnen werden. Interessierte Kandidatinnen und Kandidaten können sich weiterhin melden bzw. können uns mitgeteilt werden. Allen Kandidierenden wird mittels FDP Academy eine Einführung in die Themenkampagne und den Wahlkampf geboten.</p> <p>Last but not least wird die Kantonsratspräsidentenfeier zu Ehren unseres Emmer Kantonsratspräsidenten Rolf Born für das Jahr 22/23 vom 21. Juni 2023 in der Viscosistadt erwähnt.</p>

4	Bericht des Fraktionschefs
	<p>Michael Kümin, Fraktionschef, informiert die anwesenden Sympathisantinnen und Sympathisanten über die Tätigkeiten bzw. personellen Veränderungen innerhalb der Fraktion. Einwohnerrätin Olivia Bucher sowie die Einwohnerrätin Martina Müller haben ihren Rücktritt erklärt. Auf diese beiden folgten Fellanza Avdijaj und Joerg Haase.</p> <p>Mit diesen beiden Rücktritten ging grosses Know-How im Bereich Finanzen und Bau verloren, welches wir wiederaufbauen müssen. Herzlichen Dank für das langjährige Engagement und alles Gute für die private und berufliche Zukunft. Mit diesen Rücktritten sind ausserdem auch weitere Rochaden in der Fraktionsleitung bzw. der einwohnerrätlichen Kommission BVK verbunden: Neu wir Beat Niederberger stellvertretender Fraktionschef (ehemals Olivia Bucher) und Oliver Blaser stellt sich als Nachfolger von Martina Müller für die BVK zur Wahl.</p> <p>Anlässlich der Juli Sitzung des Einwohnerrates wird Matthias Lingg zum höchsten Emmer gewählt. Wir freuen uns, für ihn die Einwohnerratspräsidentenfeier im Zentrum Gersag ausrichten zu dürfen und wünschen Matthias Lingg bereits heute viele spannende Einblicke während seines Jahres als höchster Emmer.</p> <p>Politisch beschäftigt sich die Fraktion mit folgenden Themen:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Masterplanung Schulinfrastruktur, welche kritisch-konstruktiv verfolgt wird. Es stehen grosse Investitionen in die Schulrauminfrastruktur an. Die FDP fordert einen sorgsamem Umgang mit den zur Verfügung stehenden finanziellen Ressourcen, ist sich gleichzeitig aber auch bewusst, dass es diesen zusätzlichen Schulraum braucht. Nur so können die zukünftigen Bedürfnisse abgedeckt werden. - Es wurden zwei Postulate eingereicht: Chancen und Risiken des neuen Kampfflugzeuges für die Gemeinde Emmen (Michael Kümin) und Revision des Pensionsreglementes für die Mitglieder des Gemeinderates (Matthias Lingg).
5	Jahresrechnung
	Bernadette Brunner präsentiert die Jahresrechnung 2021, welche mit einem Gewinn von CHF 461.30 abschliesst. Die Parteifinzen präsentieren sich erfreulich, das Vereinsvermögen wird mit TCHF 53 und Rückstellungen von TCHF 47 ausgewiesen. Die Jahresrechnung wird von der Versammlung zur Kenntnis genommen.
6	Revisorenbericht
	Thomas Bühler präsentiert den Revisorenbericht erstmals in seiner Geschichte als Revisor. Die Rechnung ist sauber und pflichtbewusst geführt. Er empfiehlt die Rechnung zur Genehmigung. Die Generalversammlung genehmigt die Jahresrechnung einstimmig.
7	Entlastung der Parteileitung
	Die Generalversammlung erteilt der Parteileitung einstimmig die Décharge.
8	Budget
	Bernadette Brunner präsentiert das Budget 2022, welches einem regulären Parteijahr entspricht und erneut einen kleinen Gewinn von CHF 930 vorsieht. Das Budget 2022 wird von der Versammlung zur Kenntnis genommen.
9	Wahlen
	Dieses Jahr gibt es keine Mutationen in der Parteileitung. Wir sind jedoch weiter auf der Suche nach einer Nachfolge für Martin Birrer als Parteipräsident.
10	Anträge
	Es sind keine Anträge eingegangen.

11	Varia
	<ul style="list-style-type: none">- Verabschiedungen: Es grosses Dankeschön an Olivia Bucher, Dominik Marti und Martina Müller für ihr langjähriges Engagement im Einwohnerrat und damit verbunden auch für ihre Arbeit in der Fraktion. Mit diesen Rücktritten ist die Fraktion mit einem Know-how-Verlust bezüglich Finanzen und Bauwesen konfrontiert. <p>Ein weiterer Dank gilt...</p> <ul style="list-style-type: none">- allen Sympathisantinnen und Sympathisanten für das Kommen, die Unterstützung und die Inputs.- dem Plakatchef, Markus Gut, der im Hintergrund im Vorfeld von Wahlen und Abstimmung still aktiv ist- dem Webmaster, Roli Heimo, der unsere Website aktuell hält.- Und den Vorstandsmitgliedern Bernadette Brunner (Finanzen), Raphael Bühlmann (Kommunikation), Michael Kümin (Fraktionschef), Thomas Lehmann (Gemeinderat), Joerg Haase (Sekretariat), Ramona Gut (Gemeindepräsidentin, Personelles und Wahlkampfleitung)